



進行役の森谷幸恵教諭

十月八日、県立山田高等学校(主濱幸彦校長・生徒二百六十七人)では、沼崎喜一町長とのパネルディスカッションを同校体育館で開催しました。「総合的な学習の時間」の取り組みとして行われたもので、パネラーに各学年からの代表六人が登壇し、沼崎町長と活発な質疑応答を展開。防災対策や公共事業の整備計画、医療問題など地域の課題に理解を深めました。今号ではパネルディスカッションの質疑応答の内容を抜粋して紹介します。

尋さんの六人。防災対策や医療問題など身近な疑問を質問し、それに対して沼崎町長が答える形で進められました。

地震による被害状況は

川村翔太君

今年五月、七月、九月に東北、北海道地方で大きな地震がありました。山田町の被害の状況はどのような状況でしたか。

答

五月の三陸南地震の被害額は約一億二千五百八十万円で、道路や漁港、図書館などの公共施設が約九千二百五十万円。町道長林大浦線は、こ線橋と道路に段差が生じ、約二カ月間、通行止めになりました。家屋の被害は約三千万円でした。人的被害では五人がけがなどをしています。七月の地震では、被害は出ていません。

九月の十勝沖地震では津波が発生し、カキやホタテの養殖施設

山田高生徒と町長の討論会 地域の課題に理解を深める

パネリスト



沼崎喜一町長

設に被害があり、今日時点での被害額は、三千八百二十七万円になっています。

町の災害への対策は

福士健太郎君

災害が起きたときの町の対策はどうなっていますか。

答

台風の接近などで注意報や警報が発令された場合には、組織的なマニュアルに沿って、町に災害警戒本部が設置され、役場の職員や消防署員などが警戒に当たります。災害が起きた場合には災害対策本部に切り替え、被害の状況把握に努めます。大規模な災害があった場合には県知事を通じて自衛隊の活動を要請します。

町の除雪費用は

福士千尋さん

今年三月に大雪が降りましたが、そのときの除雪費用はどのくらいでしたか。

答

本町では毎年二千万円の予算を計上します。今年の除雪費は、一月が三百五十五万円、二月が七百二十四万円、三月八日の大雪では、除雪に約一週間かかると推定されています。十四年度の総除雪費は、三千八百五十七万円で、予算が

足りず、議会で補正予算の承認をいただきました。

町長選出馬に家族の理解は

藤田優子さん

町長さんが町長選挙に立候補するときに、家族の反対はありませんでしたか。

答

町長選に立候補する前、わたくしは会社員であると同時に町議会議員でもありました。町長選に立候補するには会社を退職しなければなりませんし、議員も辞めなければなりません。落選すれば、次の日から収入がなくなるので家族は反対でしたが、わたくしの思いを伝え最終的に渋々納得してもらいました。

町長になったきっかけは

田村 将君

ご家族の反対を押し切ったままでも、町長になってやってみて良かったことは何ですか。

答

町長選で訴えたことはいろいろありますが、特に農業、漁業などの第一次産業を今以上に発展させなければ山田の将来はないだろうとの思いから、最初に第一次産業の振興を訴えました。また、国では、自治体の合併を進める動きがありました。山田町は合併しなくても単

独でやっていると強い思いがあり、「小さくてもきちんと光る山田町」を町民の皆さんと創っていかうと訴えました。

山田病院の診療科目は

川村翔太君

山田病院に眼科、耳鼻科がないのはなぜですか。

答

県立山田病院には、内科や外科、整形外科、眼科、耳鼻科など七つの診療科目があります。しかし、医師が常駐しているのは内科、外科、整形外科の三つの診療科目だけになっています。町では毎年、岩手医科大学に医師の派遣をお願いしています。また、県医療局に全部の診療科に医師を配置してくれるようお願いしていますが、医師の絶対数が県内では少ないことから難しい状況です。

新山田病院の建設は

齊藤 恵さん

山田病院の移転開業はいつになるのですか

答

山田病院は平成十七年度に新しい場所に建設される予定になっています。場所は柳沢地区の山田道路アクセス道の内側で、現在、県では用地買収を進めています。